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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Stadtentwicklungs-, Wirtschaftsförderungs- und 

Kulturausschusses (Haushalt) 

am 12.12.2013 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:30 Uhr 
Ende:    20:08 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Rolf Guder  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Beigeordneter  Herr Lothar Cordts - Vertr. f. Frau Schiller 
Ratsherr  Herr Heinz-Hermann Gerken - Vertr. f. Frau Schmidt 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast  

Beratendes Mitglied 
Ratsherr  Herr Matthias Grube - fehlt 
Gewerbeverein  Herr Matthias Gutermann  
Bereich Kultur  Herr Heiner Kemna  

Verwaltung 
Bürgermeisterin  Frau Franka Strehse  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Protokoll  Frau Erika Kregel  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Gleichstellungsbeauftragt  Frau Beate Städter  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Herr Thomas Hartmann  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   2 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.08.2013 
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  5 KomSIS - Standortinformationsservice für Niedersachsen (Bericht 
Herr Mielczarek) 

212-2013 6 Marketingmaßnahmen/ Zahlung eines Zuschusses an den Gewer-
beverein Visselhövede 

236-2013 7 Stadtsanierung Visselhövede - Stadtkern   - Modernisierungsvorha-
ben "Marktplatz 6" - Fassadengestaltung 

199-2013/1 8 VDE Rosebruch, Dorferneuerungsmaßnahme in Hiddingen 
213-2013/1 9 Haushaltsplanentwurf 2014 und Investitionsprogramm 2013-2017 
224-2013 10 Haushaltsplanung 2014 und Investitionsprogramm 2013 - 2017 für 

den Bereich "Stadtentwicklung" 
  11 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  12 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  13 Nächste Sitzung (geplant): Do, 13.03.2014, 17:30 Uhr 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Frau Kirmeß begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Sie stellt die ordnungsge-
mäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-Keine Anfragen- 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.08.2013 
Die Niederschrift wird mit 5:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
  
5. KomSIS - Standortinformationsservice für Niedersachsen (Bericht Herr Mielczarek) 
Herr Mielczarek informiert, dass KomSIS (Kommunale Standort-Informations-System) das 
Informationsportal mit einer umfassenden Präsentation verfügbarer Gewerbeobjekte und 
ausführlicher Standortprofile aller niedersächsischen Landkreise, Städte und Gemeinden in 
Internet sei (www.komsis.de). Der Betrieb des Projektes werde finanziell von den Wirt-
schaftsfördereinrichtungen der Gebietskörperschaften getragen, das gemeinsam in Abspra-
che mit den Netzwerkpartnern realisiert worden sei. Der Aufbau und die Weiterentwicklung 
des Systems erfolge mit finanzieller Unterstützung durch das Nieders. Ministerium für Wirt-
schaft, Arbeit und Verkehr. Er demonstriert mithilfe eines Beamers die Funktion an der Lein-
wand. Die Nutzung sei kostenlos. 
 
 
212-2013 
6. Marketingmaßnahmen/ Zahlung eines Zuschusses an den Gewerbeverein Visselhö-
vede 
Frau Kirmeß gratuliert dem Gewerbeverein für die gelungene Neuausrichtung des Weih-
nachtsmarktes, der in der Bevölkerung gut angekommen sei. 
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Herr Guder lobt die große Unterstützung der Firma Hoyer und der vielen anderen Helfer, die 
viel ehrenamtliches Engagement gezeigt hätten. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Zuschuss in Höhe von 6.000,00 € für Marketingmaßnahmen des 

Gewerbevereins wird aufgrund des Antrages vom 15.11.2013 ausge-
zahlt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
236-2013 
7. Stadtsanierung Visselhövede - Stadtkern   - Modernisierungsvorhaben "Marktplatz 
6" - Fassadengestaltung 
Herr Köhnken erläutert die Veränderungen zum vorherigen Beschluss (Vorl. 174-2012/1). 
Nach ausgiebiger Beratung beschließt der Ausschuss: 
 
 Die Sonderförderung von 50 % wird nur dann gewährt, wenn die neue 

(günstigere) Ausführungsweise im Riemchenverbund im Aussehen kei-
nen Unterschied zum echten Klinkermauerwerk aufweist. Dieses gilt 
insbesondere für die Bereiche der Festerleibungen, Fensterstürze, Eck-
ausbildungen, des Eingangsbereiches und der angedeuteten Ge-
schossdecken in der Fassadenansicht. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
199-2013/1 
8. VDE Rosebruch, Dorferneuerungsmaßnahme in Hiddingen 
Herr Köhnken führt aus, dass ein Antrag auf Förderung bereits nach einem VA-Beschluss 
(12.11.2013) gestellt worden sei, da die Förderperiode auslaufe. Eine Genehmigung liege 
zurzeit noch nicht vor. Zunächst gehe es um die Sicherung der Fördermittel. 
Folgende Maßnahmen seien vorgesehen: 

1) Entlang der Hiddinger Straße solle die Straßenbeleuchtung durch energiesparende 
LED-Leuchten ersetzt werden. 

2) Im Bereich des Dorfhauses solle der Buswendeplatz dorftypisch gestaltet werden. 
Außerdem soll der Zugangsbereich und der Spielplatz am Dorfhaus neu gestaltet 
werden. 

Der Ausschuss beschließt: 
 
 Sobald eine genaue Planung vorliegt, soll sie dem Stadtentwicklungs-, 

Wirtschaftsförderungs- und Kulturausschuss vorgestellt werden. An-
schließend ist eine Bürgerversammlung zur Straßenbeleuchtung durch-
zuführen, um die Akzeptanz der Anlieger zu ermitteln. Bei einer über-
wiegend positiven Reaktion sollen die Maßnahmen durchgeführt wer-
den. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
213-2013/1 
9. Haushaltsplanentwurf 2014 und Investitionsprogramm 2013-2017 
Nach sehr intensiver Beratung wird in Einzelabstimmungen beschlossen folgende Summen 
in den Haushalt einzustellen: 
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01-10-02-01 Zuschuss Gewerbeverein 
Der Ausschuss beschließt mit 7:0:0 Stimmen: 
Der eingeplante Zuschuss soll um 500 € erhöht werden, so dass wie in den vergangenen 
Jahren wieder eine Summe von 6.000 € bereitgestellt wird. Ebenfalls sollen für andere zu 
beantragende Projekte des Gewerbevereins weitere 6.000 € eingestellt werden. 
 
01-10-07-01 Kunstprojekte 
Der Ausschuss beschließt mit 7:0:0 Stimmen: 
Für die Anschaffung von Kunstobjekten werden 1.500 € eingestellt. Das Projekt soll nur zur 
Ausführung kommen, wenn weitere 1.500 € durch Spenden eingebracht werden. 
 
01-10-07-01 Kultur- und Heimatverein 
Der Ausschuss beschließt mit 7:0:0 Stimmen: 
Keine Kürzung vorzunehmen und 2.000 € einzustellen. 
 
01-10-07-01 Metronom 
Der Ausschuss beschließt mit 5:0:2 Stimmen: 
Die beantragte Summe von 9.000 € soll eingestellt werden. 
 
01-10-07-01 EigenArt für das Musikfestival Lüneburger Heide 
Der Ausschuss beschließt mit 7:0:0 Stimmen: 
Es soll keine Kürzung erfolgen. Die beantragte Summe von 1.000 € soll eingestellt werden. 
 
Der Ausschuss beschließt jeweils zu a) einschließlich der oben aufgeführten Änderungen 
und zu b): 
 
 
 a) Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2014 für die Bereiche 

Stadtmarketing, Tourismus und Wirtschaftsförderung, Heimat-, Kultur-
pflege und Kunst, sowie ÖPNV, Gewerbeangelegenheiten und Märkte 
wird zugestimmt. 
 
b) Dem Investitionsprogramm 2013-2017 wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
224-2013 
10. Haushaltsplanung 2014 und Investitionsprogramm 2013 - 2017 für den Bereich 
"Stadtentwicklung" 
Herr Köhnken erläutert die zur Sitzung vorgelegte neue Aufstellung der Haushaltsansätze 
aus dem Bereich Stadtentwicklung, bei denen sich Veränderungen zur Vorplanung ergeben 
hätten. 
03-30-04-04 Öffentliches Grün / Wanderweg  
Die Summen seien zu streichen, da das Projekt aufgrund des Ablehnungsbescheides des 
Landes nicht mehr zur Ausführung komme. 
 
Herr Gerken stellt den Antrag, sämtliche in der Dorferneuerung noch ausstehenden Projek-
te neu zu betrachten und mit den Ortsbürgermeistern / Ortsvorstehern / AK Dorferneuerung 
in einer Zusammenkunft zeitnah zu beraten, welche Projekte noch umgesetzt werden sollen. 
In der nächsten Ausschusssitzung solle das Ergebnis dann vorgestellt werden. 
Dem stimmt der Ausschuss mit 7:0:0 Stimmen zu. 
 
Der Ausschuss beschließt jeweils zu a) und b): 
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 a) Den Ansätzen des Haushaltsentwurfes 2014 wird mit folgenden  
Änderungen zugestimmt: 

 
Proj.-
Nr. 

Bezeichnung Hh-Soll 
2014 
in EUR 

Hh-Soll 
neu 
in EUR 

Einn./ 
Ausg. 

03-30-
01-02-
01 

Stadtsanierung und Dorferneuerung 
VDE Entlang der Warnau 
Beiträge u. ä. 

 
 

48.000 

 
 

39.000 

 
 
Einnah. 

03-30-
01-02-
02 

Stadtsanierung und Dorferneuerung 
VDE Rosebruch 
Zuwendungen für Investitionstätig-
keit 

 
 

70.200 

 
 

369.000 

 
 
Einnah. 

03-30-
01-02-
03 

Stadtsanierung 
Zuwendungen für Investitionstätig-
keit 
 
Auszahlungen für Baumaßnahmen 

 
0 

 
0 

 
574.000 

 
861.000 

 
Einnah. 
 
Ausgab. 

 

 
 
b) Dem Investitionsprogramm 2013 – 2017 wird, wie im Sachverhalt  

dargestellt, zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
  
11. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
11.1. Herr Burmester erkundigt sich, ob es einen neuen Sachstand zum geplanten Stall-
neubau in Buchholz gebe. 
Herrn Köhnken antwortet, dass ihm nichts Neues zum Thema bekannt sei. 
 
11.2. Herr Kemna fragt, ob es Bemühungen um einen neuen Stadtarchivar gebe. 
Laut Herrn Twiefel habe Herr Brandes übergangsweise seine Hilfe angeboten. Nach den 
Sommerferien wolle Frau Korgel die Arbeit weiterführen. 
 
11.3. Herr Gutermann berichtet, dass ihm nur Lob über den neugestalteten Visselpark 
zugetragen worden sei. An den Eingängen werden nur Pläne vermisst. 
Laut Herrn Köhnken seien die Aufsteller in Planung. 
 
11.4. Frau Strehse teilt mit, dass sehr erfreulich sei, dass an der neuen Skateranlage we-
nig Vandalismus vorkomme. 
 
11.5. Frau Strehse erläutert die zur Sitzung verteilte Ausgabenübersicht 2013 im Bereich 
Stadtmarketing, Tourismus, Wirtschaftsförderung. Zur Wirtschaftsförderung gehöre auch der 
Breitbandausbau. Der Versorger hätte nicht mit der Maßnahme begonnen, wenn die Kom-
munen nicht so tief in den Tasche gegriffen hätten und es seien noch nicht alle Nutzer ver-
sorgt. 
 
11.6. Herr V. Carstens bemängelt die verlässliche Postversorgung und fragt, ob es eine 
Handhabung gebe eine Verbesserung zu erreichen. 
Frau Strehse äußert, dass der Zustand nicht zu ändern sei. Die Post ziehe sich immer mehr 
aus der Aufgabe zurück. 
 
  
12. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine- 
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13. Nächste Sitzung (geplant): Do, 13.03.2014, 17:30 Uhr 
Die nächste Sitzung ist geplant für Donnerstag, d.13.03.2014 um 17:30 Uhr. 
 
  
 
 
 

Astrid Kirmeß 
Vorsitzender 

Franka Strehse 
Bürgermeisterin 

Erika Kregel 
Protokoll 
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